

Le résistant communiste Roger Payen est décédé



Roger Payen, âgé de 99 ans, vivait en solitaire à Balazuc depuis le décès de son épouse Suzanne en 2004. Ph. archives DL

BALAZUC

C'est en solitaire que le résistant communiste Roger Payen vivait retiré à Balazuc, l'un des plus beaux villages du Sud Ardèche, depuis le décès de son épouse Suzanne en 2004. Il est mort ce lundi à l'âge de 99 ans. L'homme, né dans le Loiret, avait adhéré aux Jeunesses communistes en 1930 et avait rejoint la clandestinité avec celle qui deviendra sa femme dès septembre 1939. Son métier d'artiste décorateur architecte lui sert alors de couverture... jusqu'à son arrestation en même temps que Suzanne le 2 mars 1943.

Le couple est torturé par les Brigades spéciales de la préfecture de police de Paris avant d'être interné : elle à la Roquette, lui à la Santé. S'ensuivent 18 mois de détention en compagnie

d'artistes, d'intellectuels résistants, au cours desquels Roger Payen est chargé de maintenir le moral et l'espoir. Il croque la vie quotidienne des détenus à travers 250 dessins qui font l'objet de nombreuses expositions comme ce fut le cas à plusieurs reprises en Ardèche ou actuellement au musée d'Art moderne de la ville de Paris.

Condamné aux travaux forcés, il est sauvé in extremis de la Déportation en août 1944.

Il devient correspondant de guerre pour l'Humanité puis secrétaire de rédaction. Après la guerre, en 1950, il reprend son métier d'architecte et de décorateur avant de devenir membre du Comité directeur de l'Union des Arts plastiques en 1960. Il a aussi été conseiller municipal PCF de Draveil, dans l'Essonne.